

Jahresbericht 2023

Förderverein Pro Senectute Emmental-Oberaargau

Einleitung

In der Schweiz haben wir das einzigartige Privileg, dass wir in Frieden und ohne Angst vor Gewalt das vergangene Jahr geniessen durften. Nur wenige Tausend Kilometer von hier entfernt, herrscht Krieg und ein unvorstellbares Elend. Von diesen Vorkommnissen sind wir glücklicherweise verschont geblieben. Allerdings spüren wir die indirekten Auswirkungen ganz konkret. Die erhöhten Energiepreise und die wieder entfachte Inflation gingen leider im vergangenen Jahr nicht spurlos an all unseren Mitgliedern vorbei und belasten die Haushaltsbudgets sehr.



Höchste Zeit also, dass wir uns Zeit nehmen und uns Ruheinseln schaffen. Den Alltagsturbulenzen ergeht es dann wie dem Hund beim Metzger: Er muss draussen bleiben.

Wie üblich möchte ich Euch noch detailliert Rechenschaft über das Vereinsjahr 2023 ablegen und gleichzeitig über die Haupt-Herausforderungen und gleichzeitig auch die „Highlights“ im Vereinsjahr 2023 berichten:

- Ein unvergessliches Erlebnis war das Dodo-Hug-Konzert im November
- zahlreiche Unterstützungsbeiträge konnten wiederum im Einzugsgebiet Emmental-Oberaargau geleistet werden
- Versand von zwei Newslettern (Frühjahr und Herbst/Winter)

Vorstandstätigkeiten

Das Gesellschaftsjahr 2023 haben wir mit vier Vorstandssitzungen geführt.

Die Vereinsversammlung am 10. Mai 2023 im Landgasthof Schönbühl war ein Höhepunkt im Vereinsjahr. Im Anschluss an die Hauptversammlung vermittelte die Kantonspolizei Bern zusammen mit der Theatergruppe des Forums 60 plus von Münchenbuchsee anschauliche Strategien für mehr Sicherheit im Alltag. Der anschliessende Apéro diente dem gemütlichen Beisammensein.

Förderverein Pro Senectute Emmental-Oberaargau

Unterstützte Projekte

Die gesamten Unterstützungszahlungen, welche der Förderverein im Jahre 2023 im Einzugsgebiet von Emmental-Oberaargau für die ältere Bevölkerung geleistet hat, belaufen sich auf rund CHF 53'000.

Der Vorstand hat im vergangenen Jahr zahlreiche Gesuche geprüft und folgende konkreten Unterstützungsbeiträge gesprochen:

- Qigong im Park in Burgdorf von Pro Senectute Kanton Bern mit CHF 5'000
- Seniorenausflug Gemeinde Rütshelen mit CHF 300
- Theater-Produktion des Senientheaters Langnau mit CHF 800
- Kennenlern-Nachmittag für Senioren in Herzogenbuchsee mit CHF 500
- Mitfahrbänkli in der Gemeinde Freimettigen mit CHF 2'166
- Schutz vor Trickbetrug von Pro Senectute Kanton Bern mit CHF 5'000

Bei der Vergabe achtet der Vorstand stets darauf, dass möglichst alle Regionen im Einzugsgebiet gleichmässig und ausgewogen berücksichtigt werden können.

Zudem konnte im Einzugsgebiet der ehemaligen Pro Senectute Wangen aus bestehenden gebundenen Fondsanlagen Totalbeträge im Umfange von rund CHF 39'000 ausbezahlt werden.

Anlässe

Am 20. Juni 2023 fand die Stiftungsversammlung auf der Geschäftsstelle der Pro Senectute Kanton Bern statt. Die fünf gewählten Mitglieder aus dem Emmental-Oberaargau haben die Interessen unseres Fördervereins an der Abgeordnetenversammlung gewahrt.

Am 29. März 2023 und am 7. November 2023 trafen sich die Präsidien der Fördervereine mit den Verantwortlichen der Pro Senectute Kanton Bern und konnten sich über ihre Tätigkeiten intensiv austauschen.

Am 9. November 2023 brachte Pro Senectute und der Förderverein Emmental-Oberaargau im Casino Theater Burgdorf noch einmal etwas Sommerfeeling in den kühlen Herbstalltag. Dodo Hug und ihre Band sorgte bei den gegen 250 Besucherinnen und Besuchern für ein unvergessliches Erlebnis.

Mitgliederbestand

Unser Mitgliederbestand hat sich im vergangenen Jahr leicht reduziert:

- Bestand 31.12.2020: 1'145 Mitglieder
- Bestand 31.12.2021: 1'185 Mitglieder
- Bestand 31.12.2022: 1'195 Mitglieder

Förderverein Pro Senectute Emmental-Oberaargau

Beratungsstelle Langenthal · Bützbergstrasse 19 · 4900 Langenthal · Telefon 062 916 80 90
fvereineo@be.prosenectute.ch · www.be.prosenectute.ch
Konto CH75 0023 5235 2814 9740 J

- Bestand 31.12.2023: 1'162 Mitglieder
- 40 Eintritten standen letztes Jahr leider auch zahlreiche Austritte infolge Todesfall oder Wegzug gegenüber.

Dank und Schlusswort

Viele Personen haben auch im Berichtsjahr dazu beigetragen, trotz aller Herausforderungen, ein positives Umfeld zu schaffen. Mein Dank geht im Speziellen an

- meine Vorstandskolleginnen und -kollegen, insbesondere Ursula Andres als Vizepräsidentin, welche auch im vergangenen Jahr wiederum umsichtig unterstützt haben,
- Franziska Lerch von Pro Senectute Kanton Bern für ihre tolle und zielorientierte Arbeitsweise sowie ihr fokussiertes Handeln in der administrativen Unterstützung unseres Vereins,
- François Felber, Bereichsleiter Sozialberatung und Gemeinwesenarbeit, für sein unkompliziertes Handeln als Vertreter von Pro Senectute Kanton Bern,
- Renate Frey für ihre seriöse Begleitung in allen finanziellen Angelegenheiten,
- alle neuen Mitglieder, welche sich trotz schwieriger Wirtschaftsbedingungen zu einer spontanen Mitgliedschaft entschliessen konnten.

Der abschliessende Dank gilt aber wie jedes Jahr Ihnen, liebe Mitglieder. Dank Ihrer Treue und Verbundenheit zum Förderverein Pro Senectute Emmental-Oberaargau, dürfen wir zuversichtlich und mit Elan in die Zukunft blicken. Dies ganz nach dem Motto von Albert Einstein: „Lerne von gestern, lebe für heute und hoffe auf morgen“!

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen und Ihren Angehörigen sonnige Stunden, viel Glück und bleiben Sie gesund.

Herzlich, Ihr



Martin Kolb, Präsident

Förderverein Pro Senectute Emmental-Oberaargau

Burgdorf, im Februar 2023

Förderverein Pro Senectute Emmental-Oberaargau

Beratungsstelle Langenthal · Bützbergstrasse 19 · 4900 Langenthal · Telefon 062 916 80 90
fvereineo@be.prosenectute.ch · www.be.prosenectute.ch
Konto CH75 0023 5235 2814 9740 J